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去る９月７日、８日、14 日、15 日の２िに
かけて、「第56回JBAιフトボール大会」を開催
した。ࣸ ਅは見事２回目の優勝を果たしたTokio 
Marineのબ手たち（ৄ細はp.2�3）。
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も長く大会をָしめるように、というྀ
から作られたルールだ。さらに、今年から
は事ނの止やܰ減を目的に、ॊらかめの
を使用するという、安全໘のさらなるٿ
ྀも加わった。ちなみに、コンιレーショ
ンマッチでは、さらにॊらかいٿが使用さ
れた。

ଗいのϕεト߽̔ڧ
ʑ࣍ υʹϥマがੜ
　初日と２日目には８ブロックでの総当た
り戦を行い、֤ブロックの上位２チーム、
計16チームが３日目からのトーナメント

（チャンピΦンマッチ）に進出した。また、
敗ୀした10チームもコンιレーションマッ
チとۨを進めた。
　そして３日目、ベスト8は次のように
決まった。まず、ࡢ 年の 優 勝チームで
あ るHotta Liesenberg。 さ ら に 同 準
優 勝チームErnst � Young、 同３位の
Shimad[u、同５位のTokio Marine、同
６位のYamaha Motor（ࡢ年まではAとB
に分かれての参加。今年は合同チーム）、
８位の,onoikeというࡢ 年の上 位 入
チームに加え、 %eloitte、AB Auto ToXn
という໘々だ。そして、コンιレーション
マッチ１回戦では、JFE ShoKi、Yamaha 
Corp.、ItoDhu Intʟl � ICREST、EOS、
そして不戦勝で3JとEpson AmeriDaが
。った
　同日に行われたチャンピΦンシップマッ
チのベスト８、４ࢼ合の༷は、まずࡢ
年の優勝チームであるHotta Liesenberg

とAB Auto ToXnから。ࢼ合は１回表で
Hotta Liesenbergが５点を取った後に
AB Auto ToXnが４点にঁ性ボーナスポイ
ントも入れて７点というり出し。しかし、
AB Auto ToXnは２回ཪでঁ性プレイヤー
がୀ場し、ボーナスポイントがফ໓（マイナ
ス３点）。４回表でHotta Liesenbergが
７点をୣうと流れが一気に変わり、30対９
とHotta Liesenbergが大差で勝利をऩめ
た。
　続いてShimad[u対,onoike。,onoike
もঁ性プレイヤー参加でプラス３点という
有利なঢ়況でࢼ合が始まった。毎回１点～
３点をޓいに重ねたが、最後はShimad[u
の10点に対して,onoikeが13点で勝ち進
んだ。本来であれば同点Ԇ長戦にもつれࠐ
んだల開だが、,onoikeがঁ性参加ルール
を生かした形となった。
　%eloit te対 Yamaha Motorで は、
%eloitteが３回 表までに12点 取ったの
に対し、Yamaha Motorが２点と大差が
付いていた。しかし、３回ཪでYamaha 
Motorが６点、さらに４回表で%eloittě
点に対し、ཪで７点とYamaha Motorが
ౖ౭の勢いでいつきいӽした。しかし、
６回表で%eloitteが６点を֫得するなど、
逆転に次͙逆転のドラマのに18対16の
খ差で%eloitteが勝ち進んだ。
　 そして 強 ߽ 同 士 のTokio Marine対
Ernst � Young。 ５ 回 ま で にTokio 
Marineが18点と大ྔ得点したのに対し、
Ernst � Youngは７点と10点以上の大差。
ところが６回と７回でTokio Marineの̌点

去る9月７日と８日、14日と
15日の２ि、ϋンティント
ンビーチのCentral Park Sports 
CompleYで、「第56回JBAιフ
トボール大会」を開催した。ࡢ年
からのঁ性参加をଅすルール
や、敗ୀしたチームもࢼ合を続
けられるコンιレーションマッ
チಋ入で、大いに盛り上がった
同大会をレポートする。

「ୈ��ճ+#"
ιϑトϘーϧେձ」ใࠂ

企 画
マ ー ケ ティン グ 部 会

２िにわたり、ૣ ேから会場で準備とӡ営に当たった企画
マーέティング部会ιフトボール൝の໘々。

%eloitteとYamaha Motorの対戦。逆転に次͙ 逆転の
に18対16のখ差で%eloitteが勝ち進んだ。

毎回確実に点を重ねたHotta Liesenbergが,onoikeに
勝って決勝と進んだ。

５回までに18点を入れたTokio MarineをErnst � Young
がにい上げたが、Tokio Marineが準決勝。

ঁ性プレイヤーのフル出場で３点加点ルールを有利に生かし
た,onoikeが、Shimad[uを13対10で下した。

AB Auto ToXnがշ調なଧܸを見せたが、ࡢ年の優勝チー
ムHotta Liesenbergがい上げたに大差で勝利。

ଓܧಋೖの৽ϧーϧࡢ
తのࢭނࣄ
　今年で実に56回目をܴえたJBAιフト
ボール大会。毎年、JBA会員企業チーム
の間で戦が܁りげられるळのྫ߃行事
となっており、今年は26チームが参加した。
年は、新たに２つのルールがಋ入されたࡢ
が、今年もこれを౿ऻ。１つは、ঁ性プレ
イヤーがक備、ܸ߈共にࢼ合にフル出場し
た場合、総得点に３点が加点されるという
もの（˞ঁ性プレイヤーが何人૿えても加
点は３点まで）。そして、もう１つはコンι
レーションマッチ。これはベスト16までに
敗ୀしたチーム同士でトーナメント戦を行
い、優勝を૪うというもので、敗ୀチーム
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に対し、Ernst � Youngは６回ཪで３点、
７回ཪでも得点を重ね逆転ܶも期待され
たが、੯しくも４点で力ਚき、18対14で
Tokio Marineが勝利した。
　こうして、最ऴ日のチャンピΦンマッチ
にۨを進めたのは、Hotta Liesenberg、
,onoike、%eloit te、Tokio Marineと
なった。過去５年の同大会でのベスト４
入 り の 回 数 はHotta Liesenbergが ２
回、,oinoike１回、%eloitte２ 回、Tokio 
Marine１回とい勝ෛが期待できる流れ
となった。

の優উνーϜ͔Βࡢ
ͦの࠲をୣऔ͠たのはʁ
　最ऴ日、９月15日のே、ϋンティント
ンビーチの頭上にはಶりۭががってい
た。次第に雲のれ間が見えてきたࠒ、
準決勝がスタートした。準決勝の組み合わ
せ は、,onoike対Hotta Liesenbergと
%eloitte対Tokio Marine。
　 ま ず,onoike対Hotta Liesenberg戦
では、１回表で,onoikeが４点をઌ取、そ
のཪでHotta Liesenbergが２点。２回以
߱は,onoikeがなかなかϗームにؼること
ができずにいた一方、Hotta Liesenberg
が毎回確実にϗームベースを౿み、最ऴ的
にはHotta Liesenbergが12点対６で勝
ち上がった。
　Tokio Marine対%eloitte戦 で は、 ４
回までは4対４の同点で、いずれもৡら
͵ᛀみ合いが続いたが、５回表でTokio 
Marineが大 ྔ得点７点を入れると、そ
のまま流れにる形で、12対６でTokio 
Marineが決勝戦にった。
　３位決定戦は,oinoike対%eloitte。１
回表で,onoikeが１点取ると、そのཪで
%eloitteが５点、２回表で,onoikeが１点

を取った後は２対５で４回まで点が入らずと
いうঢ়況だったが、５回表で,onoikeが７
点をୣ取。%eloitteもペースを上げてい
んだものの、13対12で,onoikeがਏくࠐ
も勝ちった。後半戦はどちらが勝者になっ
ても不思ٞがない、見応えのあるനした
ల開となった。
　そしてに、2019年の勝者を決める
Hotta Liesenberg対Tokio Marineの決
勝戦。５回まで５対５と接戦を܁りげて
いたが、６回の表でHotta Liesenbergが
４点を入れて一気に差を付けると、そのཪ
でTokio Marineのଧܸがᖵ྾、８点をฦ
すという逆転ܶを見せた。こうして、ࡢ年
の優勝チーム、Hotta Liesenbergのチャ
ンピΦンの࠲は、14対９でTokio Marine
にҾきܧがれた。同チームは2014年以来
５年ぶり２度目の優勝。
　ここで、気になるコンιレーションマッ
チの行方を見てみよう。決勝戦はYamaha 
Corp.とEpson AmeriDaの 対 戦 となっ
た。共にঁ性プレイヤー参加の３点加点さ
れたঢ়態でのスタート。２回まではEpson 
AmeriDaが７対６とわずかながらリードし
ていたが、そのཪで７点を取られると、後
はऴ始Yamaha Corp.ペースでࢼ合がӡ
び、30対14でYamaha Corp.が コンι
レーションマッチを੍した。同チームはࡢ
年からの࿈となった。
　大会ऴྃ後には表জࣜを実ࢪ。企画マー
έティング部のਫ部会長が優勝チームに
トロフィーや優勝ضをत与し、બ手たちを
࿑った。日本人アメリカ人問わず家族のԹ
かい応援もあり、参加したプレイヤーのみ
ならず、社員の家族にとってもָしみなイベ
ントだということが伝わってきた。このこと
が、ιフトボール大会が長年続いている理
由の１つとも言えるだろう。

優勝　Tokio Marine 準優勝　Hotta Liesenberg

３位　,onoike

Asahi Beer U.S.A., inD.
Bourbon Foods USA Corporation
ITO E/ 	/orth AmeriDa
 InD.
,irin BreXery Company, Limited
METRO SI(/S, I/C.
Morinaga /utritional Foods, InD.
/issin Foods 	USA
 Co., InD.
Sapporo U.S.A., InD.
Taisho PharmaDeutiDal California, InD.
Yakult U.S.A. InD.

ιϑトϘーϧۀاࢍڠ（アルフΝベットॱ）

４位　%eloitte ５位　Ernst � Young

３位決定戦では,onoikeが%eloitteに１点差で勝利。最後
まで目がせない接戦が܁りげられた。

４回までは同点だったTokio Marine対%eloitte戦だが、５
回以߱に大ྔ得点を入れたTokio Marineが決勝。

６位　AB Auto ToXn

決勝戦では後半戦にଧܸがരൃしたTokio Marineが
Hotta Liesenbergをෛかし、５年ぶり２度目のԦ者の࠲に。

７位　Shimad[u ８位　Yamaha Motor

優勝ضはTokio Marineチーム。

コンιレーションマッチ１位 
Yamaha Corp.

コンιレーションマッチ２位 
Epson AmeriDa

トーφメント্ҐνーϜ
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Epson America, Inc.
1974年のアメリカ上陸以来、現地化を着々と進め、広大な中南米市場にも
製品を浸透させているEpson America社に、アメリカにおけるセールス
戦略と今後の主力商品について聞いた。

ここアメリカで活༂するJBA会
員企業の、アメリカ進出のྺ࢙や
事業内༰、今後のల開などにഭる
コーナー。

Ңͱͦܦ社がアメリカʹਐग़͞Εたو
のޙのۀࣄల։ʹお͚るసػʹͭい
て͑ڭてͩ͘͞いɻ
　1974年にトーランスに駐在事務所を開
設し、そのཌ年、Epson AmeriDaを設立
しました。当初は社にൢചをҕୗしてい
ましたが、ঃ々に自社ൢചに切りସえてい
きました。私がෝ任した４年前はちょうど
業40प年でしたので、来年がアメリカ
法人の45प年となります。
　ビジネス໘での転機は、40年ほど前に
スϞールプリンターのൢചに成功したこと
だと受け止めています。ミニプリンターとも
呼ばれるこのは、カフェなどのళฮの
カウンターにஔいてあるようなレシートを印
。するタイプのものです

アメリカࢢͰਓؾのʹͭいてڭ
͑てͩ͘͞いɻ
　まず、１つはご自でお使いいただくよ
うなコンシューマープリンターです。次はプ
ロジェクターですね。身近なところでは会
ٞࣨや学校の教ࣨ用のものです。日本では
まだࠇ൘が主流ですが、アメリカや他の国々
ではプロジェクターが活用されています。あ
とはઌほど話に出た、レシートを印する
スϞールプリンターです。

社ͰྗをೖΕているはԿوɺࠓ
Ͱす͔ʁ
　「EDoTank」というプリンターです。
のキャラクターはシャキール・Φニールで、

「大༰ྔのインクタンク」というಛと、彼
の「ビッグガイ」としてのイメージがマッチ
しているということでΦフΝーさせていただ
きました。この大༰ྔのインクタンクは、
従来ࣜのインクカートリッジよりも何ഒも
のຕ数の印が可能になります。そういっ
た「大༰ྔ」であるというポイントをシャキー
ル・Φニールによって強調し、ళ頭でのポッ
プやYouTubeをはじめとするS/Sを活用
してアピールしています。7月からプロϞー
ションを開始しましたが、すでに大きな評
を得ています。
　また、Φフィス利用でもインクジェットプ
リンターはトナーを使用するレーβープリン
ターよりもݪ理的な利点としてফ費ి力も
গなく、廃غ物もগなく済みます。それら
の強みをさらにԡし出してコンシューマー、
ビジネス྆ࢢ場にਂくく参入していくこと
がૂいです。さらに、大プリンターのデ
ジタル化にも力を入れていきます。ྫえば、
サッカーબ手がணているϢニフォームにロ
ΰやฑを印（昇՚転ࣸ）するテキスタイ
ルࢢ場や内外のポスターなどを印する

アメリカで活躍する
JBA会員企業
インタビュー

F i l e
# 1 2

セイコーΤプιンの前身、大業を
長ݝで設立

1942

トーランスに米事務所開設1974

初 の ւ 外 ൢ ച ڌ 点 E p s o n 
AmeriDaņInD.設立

1975

コンピューター用খྔܰܕプリンター
「MP�80」ൃ ച

1980

世界初のミニプリンター「EP�101」ൃ
ച

1968

グループ֤社と合ซし、セイコーΤプιン
ߋに社໊変（ג）

1986

Epsonブランド初の3L%Cプロジェク
ター、「7PJ�700」ൃ ച

1989

カラー・インクジェットプリンター、「Epson 
Stylus Color 800」が/ASAのプロ
ジェクトに採用

1998

長期ޫ性とࣸਅ高画࣭を྆立し
た、新顔料インクࡌの大プリンター

「MC�9000」ൃ ച

2000

Webベースでの印を実現したレシー
トプリンター「TM�T887�i」ൃ ച

2011

同社のこれまでの歩み

2015 大 ༰ ྔ インクタンクプリンター
「EDoTank」を米でൢച
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らのෝ任者は現在25人ఔ度です。20年
以上前に、アメリカ人の社長がब任したࠒ
から現地化が加しました。
　現地社員と一緒にやっていく上で大切な
ことは、彼らの考えや意向を尊重すること
だと思っています。日本と意見が合わない
時に、どこが合わないのか、それは中ೆ
米ࢢ場の認ࣝの違い、֤国文化や׳
習の違いに要Ҽがあるからではないかとい
うところまでをٵい上げて、日本に正しく伝
えてサポートするのがզ々の役ׂです。

アメリカʹお͚るޙࠓのలͱはʁ
　印コストをえ、好きなだけ印でき
るڥをご家ఉやビジネスに提供したいで
す。そのために「EDoTank」とΦフィスプ
リンターを米ࢢ場で֦大していきます。
さらにアナログ印が主流であるテキスタ
イルࢢ場にて、生地に直接印するデジタ
ル印機のൢചも強化していきます。アナ
ログ印では印൛とそのਗ਼に大ྔのਫ

を利用するのにൺべ、ڥに優しく、Τコ
でクリーンな印ڥを提供することが可
能です。
　ઌほどプロジェクターが人気だと言
いましたが、教ࣨや会ٞࣨでのプロジェク
ターに加えて、プロジェクションマッピング
などにも使用できる大ܕの高ޫ束プロジェ
クターも当社のラインアップにあります。一
般的にはコンサート会場やイベント会場、
テーマύークなどでの映૾ۭ間ԋ出で目
にされているかと思います。౦ژのお場
他でそのٕज़を使った「MORI Building 
% I( ITAL ART MUSEUM� EPSO/ 
teamLab Borderless」がల開されていて、
私も見に行きましたが、ૉらしいܳज़だ
と思います。アメリカに限らず、世界で今
後ますますࢢ場ががっていくと確信して
います。さらに、当社のロボットは世界中
のいろいろな場でアセンブリーを担当し
ています。ロボットのビジネスも今後ますま
すൃలさせていく計画です。

サイネージࢢ場などは、デジタル化をਤる
ことができる大きなࢢ場とଊえています。

ถのηーϧεઓུのҧいͱはʁ
　日本ではྔൢళであってもళฮごとのࡋ
ྔがあって、個別に営業に当たるのですが、
アメリカのྔൢళにചりࠐみをかける場合
は、ߪ買の任者と話がつけば一気に全米
の多ళฮにల開されるという点が日本と大
きく違う点です。ちなみに、当社はラテン
アメリカॾ国にも子会社を持っています。
同地の文化は、人と人の関係性を非常に重
要視するという点で、日本とビジネスの進
め方がࣅているように感じます。

アメリカの͜のຊ社は΄ͱΜͲが現地
社員ͩͱ͔ʁ
　そうです。米、中ೆ米はそれぞれ現地
の人間でやっていくというのが基本的な考
えです。ローカル化が非常に進んでおり、
2000人以上の従業員がいる中で、日本か

E p s o n A m e r i D a I n D .・7 i D e 
President。ԣの半ಋ体社に10
数年勤務した後、2008年にセイコー
Τプιンࣜג会社に入社。2015年
４月、Epson AmeriDa InD.ෝ任。
現在、米および中ೆ米のグループ
֤社を担当。

お話をうかがったのは

小山寛人 さん「EDoTank」のイメージキャラク
ターはシャキール・Φニール。

大༰ྔインクタンクプリンター「EDoTank」。

今後、ࢢ場の֦大が期待できるアセン
ブリーで活༂するロボット、「FLEXIO/@
/2@6�AXIS@ROBOT」。

サインやディスプレイの印にదした「 S C@
P10000@%RAMA」。
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U S J P  B u s i n e s s 
Advisors LLC 代 表。日
系物流企業に勤務後、約
20 年にわたり４大会計事
務所コンサルティング部で
日米 企 業を担 当。2009
年 に USJP Business 
Advisors LLC 設 立。
CFA （認定証券アナリス
ト）、CISA （公認システム
監査人）、CPA（米国公
認会計士）。

［講師］
遠山明彦さん

昇進を報告するミーティングに参加してい
る時に、登録した転職サイトからの採用の
知らせを受け微笑むというもの。「この動画
からも分かるように、アメリカではより良い
機会を求めて積極的に転職します。平均在
社年数は仕事によって違いますが、全部合
わせると１社に平均４年くらいです。それが
アメリカの普通のキャリアの築き方です」。
　次にアメリカの社員が転職するときに何
を求めているのかについて遠山さんは、「日
本では（アメリカの社員は）より高い給料
の会社があったらよそに行ってしまう、ロ
イヤリティーがない、一生懸命教えてあげ
たのにいなくなっちゃう、とネガティブに言
われることがあります。しかし、彼らは給
料のことばかり考えているわけではありま
せん」と、アメリカの社員が会社に求める
もののランキングを紹介した。2017年の
SHRMの調査によると、１位は「会社の社
員を重視する姿勢」、２位「報酬額」、３位「一
般社員と幹部の信頼関係」、４位「雇用安
定性」、５位「自分の能力を活用する機会」
と続いた。「『会社の社員を重視する姿勢』
は英語で言ったらリスペクトです。彼らにとっ
てはそこにいる満足度、成長機会の方が重
要なのです」。

マイクロマネージメントは悪
　アメリカでよく言われる“People leave 
Managers, not Companies”とは、会
社が嫌いなのではなくて上司が嫌いで転
職する人が多いという意味だと遠山さんは
解説し、「社員が転職したくなる上司」のラ
ンキング（2018年「The Harris Poll for 
Yoh」）を紹介した。１位「部下を見下す」、
２位「約束を破る」、３位「非現実的な期待
をする」、４位「働かせ過ぎ」、５位「従業
員の好き嫌いがある」と続けた後に８位の

「マイクロマネージメント」について解説を
加えた。「マイクロマネージメントとは、細
かいことまで指示を出すことです。日本だっ
たら悪いことではありません。しかし、アメ
リカでは『子どもじゃないんだからそこまで
言うな。いつまでに何が欲しいかだけ言って
くれ』というように抵抗されます。マイクロ
マネージメントはアメリカでは悪いことなの
です」。
　その背景には、学校教育における日米の
違いがある。「日米の学校教育で一番違う
のは、日本では教科書がバイブルになって
いて、それをいかに正しく網羅的に覚える
かが重要なのに対し、アメリカではいかに
生徒が独自の考え方を作るかにフォーカス

する点です」。
　さらにこのような学校教育を受けてきた
アメリカ人の社員の間にも世代による価値
観の違いがあるため、世代別の対応が重要
だと遠山さんは強調した。「人と接する時に
相手の価値観を理解することは重要です。
まず1946年～ 64年生まれのベビーブー
マーは日本だったら団塊の世代です。彼ら
は一生懸命働いて家を買って、リタイアし
て悠々とした生活を送りたいという価値観
を持った人々です。彼らには感謝の気持ち
と次世代を育成してほしいという点を中心
に伝えることが効果的です。次に65年～
80年生まれはジェネレーションXと呼ばれ
ます。彼らは仕事も遊びも一生懸命です。
今、日本で働き方改革が叫ばれていますが、
アメリカではジェネレーションXが世に出た
30年くらい前にこの動きがあったのです。
彼らとの付き合い方のポイントは権限を与
えて自主性を尊重することです。そして、
81年～ 96年生まれのミレニアル世代。生
まれた時からコンピューターがあって、自由
に情報が入って経済的にも豊かな彼らは、
身勝手というか自己中心的な世代です。コ
ピーなんて取りたくないし、毎年次のレベ
ルに昇進したいと望んでいます。ミレニア
ル世代にはいろいろなことをやらせてみてく
ださい。新しいことに挑戦しますし、チー
ムで取り組むことも得意です」。
　また、社員を活かしていく上で、同一民
族で構成されている日本と多民族、多言語、
多文化のアメリカでは大きく異なるとした上
で、「アメリカは個人でそれぞれの価値観が
違うため、自分の思いをはっきり言わない
と伝わらない国です。日本では職務定義が
曖昧なままでも問題はありませんが、アメリ
カでは明確にしないと仕事が進みません。
日本では努力と完成度が評価されますが、
アメリカでは結果とスピードが重視されま
す。管理方法としては、ここアメリカでは仕
事が出来上がってきたら“Oh great”とま
ず褒めてあげてください」と、アメリカでは
細かな職務定義、結果重視、褒めて奮い
立たせることが社員管理の鍵になると語っ
た。
　ここで視点を変えて、遠山さんはアメリカ
人の社員の目に日系企業はどう映っている
のかについて紹介した。「皆さんはここでは
外国人です。日系企業はアメリカ人からした
ら変わった会社なのです。私が紹介するの
は、アメリカ人の社員やお客さんから聞い
たことをまとめたものです。いいところがた
くさんあります。態度が正直、謙虚、社員

去る９月27日、トーランスの
Miyako Hybrid Hotelで第221回
JBAセミナーを開催した。今回
のタイトルは「駐在員が知って
おきたい優秀な現地社員の育て
方」。「アメリカの社員について
学ぼう」と「現地社員を育てる方
法を考えてみよう」の２部構成
で行われた。

「駐在員が知っておきたい
優秀な現地社員の育て方」

第221回
JBAビジネスセミナー報告

企 画
マ ー ケ ティン グ 部 会

アメリカの社員を理解する
　講師の遠山さんは最初にセミナーの目的
と自身のバックグラウンドについて次のよう
に話した。「アメリカではどんな会社にも現
地社員はいます。だからこそ重要なトピック
です。私はかなりアメリカに長い間います。
米国企業４社に計20年、日系企業に３年
勤めた後、10年ほど会社を経営しています。
コンサルタントとしていろいろなことをして
きましたが、人材育成のスペシャリストでは
ありません。コンサルタントとしてはアメリ
カの企業30 社、日本企業100 社くらいを
担当しました。社員、上司、経営者、そし
て、コンサルタントとしての経験から皆さん
のお役に立ちそうなことをお話したいと思
います」。
　第１部「アメリカの社員について学ぼう」
の冒頭で、遠山さんはアメリカの転職サイ
トのコマーシャル動画を流した。その動画
では毎年昇進できない社員が、他の社員の
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を大事にするといったような点です。また、
その他の魅力として、そんな簡単に潰れな
いというものがあります。逆に彼らが日系
企業の弱いところだと思っているのは、意
思決定の遅さです。アメリカ人から見たら『意
思決定してない』というレベルです。アメリ
カ人の社員から見た日本人駐在員は、指示
する時は『うまくやっておいて』と曖昧な指
示なのに、実際にやると『あれが違う、こ
れも違う』と細かくフィードバックするとい
う印象です。また、何を考えているか分か
らない、とも思われています。これは控え
めな国民性のせいで、文化の違いですね」。

優秀な社員を育てるヒント
　アメリカの社員の背景を理解した前半に
続き、セミナーの後半では具体的な実践法
について語られた。最初に遠山さんは、い
い社員の育成のためにまず目を向けるべき
は組織の新陳代謝である、と話し始めた。

「人材を育成するには良くない人材を会社か
ら除くこと、つまり解雇が必要です。日本
だとあまりそういうことはしないから抵抗が
あると思います。しかし、これができない
といい会社は作れません。人を切ることは
給料が減ること以外にいい効果もたくさん
あります。ネガティブな人は仕組みを改善
することに協力的ではありません。そういう
人がいなくなったら、これまでできなかった
ことができるようになります。解雇で訴訟
を恐れているかもしれませんが、アメリカで
は皆、“Employment At Will”という形
で通常雇用していますから、基本的に解雇
は可能です。年齢が高い従業員やマイノリ
ティーの従業員が不当解雇のクレームをす
ることがあります。それを避けるには、普
段から人事考課で社員の問題点を明確にし
て記録することです」。
　いい社員を育成するための実践法その２

は、マネージャースキルを強化すること。「日
本人にとって私が大事だと思っているのは、
ボディーランゲージを身に付けること。日本
ではボディーランゲージがないに等しいの
で、ぜひ積極的に勉強してください。次に
褒めることです」。
　３つ目は職場の業務効率の改善に取り
組むこと。前任者が決めたルールも、不要
であれば廃止する。業務を標準化・自動化
し、社員にはコンピューターではできない、
やりがいのある仕事をやらせるといった前
向きな業務改善を推進する。
　４つ目は自分のビジョンを社員と共有す
ること。
　５つ目はチームワークを醸成すること。
ランチを一緒に食べたり、金曜にドーナツ
を職場に差し入れたりすることも効果的。

「一般社員にリードさせましょう。社内イベ
ントが４つあったら、春は営業、夏は総務
だとか、部署ごとに担当を任せるのです。
その準備を通じて、チームワークができま
す。駐在員の皆さんは積極的に参加してチ
アリーダー的に応援してください」。
　６つ目は社員を知ること。「社員に近付
きたいけど、本を読むと聞いてはいけない
ことがたくさん書いてあります。でも、人間
だから家族の話もしたいでしょう。人種、
宗教、年齢などはジョークでも絶対言わな
い方がいいですが、それ以外のトピックは、
まず自分の話をしてみましょう。そうしたら
相手も話してくるかもしれません。そこでこ
れまでと違ったレベルで関係性ができます。
また、聞く前に『聞いていいの？』と確認
しましょう。相手のことを知りたいという
意思表示は大切です。誰でも自分に興味を
持ってほしいのです」。
　７つ目はスキルアップを支援すること。
社員が「学習機会がない」と辞めてしまっ
た場合の損害を考えると、社員１人あたり

の教育費に年間数千ドルを使っても、結果
的にはいい投資になる。「そのような機会
を提供することで、『会社は自分たちのこと
を考えてやっている』というポジティブなイ
メージが伝わります。そのイメージが業界
に浸透したら、人を雇う上でも有利になり
ます」。
　８つ目は、分かりやすい指示を与える
こと。指示の際に“Please” と“Thank 
you”を添えるかどうかで相手に与える印
象には雲泥の差がある。
　９つ目は社員を信じて任せること。マネー
ジャーになりたいと言ったらしてしまう。失
敗はあるかもしれないが、なることによって
成長する。権限を与えて支援する。「勇気
が必要な方法ではありますが、成功した場
合は大きな成果が得られます」。そして、
ポジティブなフィードバックをする。“I am 
happy you did this.”と言葉にプラスして、
笑顔で言ってあげる。注意する時もダメ出
しからではなく、いい点から言うことが重要。
アメリカ人社員の背景と彼らの育て方を解
説した上で、最後に遠山さんは次のように
締めくくった。「AI時代が来たと言われてい
ます。単純作業だけでなく、専門職、弁護
士、医者、会計士の仕事の一部もAIに移
行されていきます。しかし、AIは優秀な社
員を育てることはできないのです」。

「アメリカ人社員といかに向き合うか」という日本人社員に
とっての重要なテーマに満員の盛況ぶり。
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੨ۭの下、参加者全員で記೦ࣸਅ。 ビーチのΰミを୳してरう、地ಓなボランティア作業。

֤෦会͔Βの͓Βͤ

ての笑顔のؼになったのではないでしょ
うか。
　JBAが࠙目的で主催する数গないΰ
ルフ大会として、自ຫの方から初心者
の方まで一緒にָしめるイベントですの
で、今回参加できなかった方も、来年の
参加をおનめします。最後に幹事の皆さ
ん。ΰルフ場のアレンジからドネーショ
ンのऩू、ׂりৼり、当日のӡ営にࢸる
まで大変おർれさまでした。どうもありが
とうご͟いました。

ダウンタウン地域部会

「࠙ΰϧϑେձ」ʹ
จײՃ͠てのࢀ
文ɿCBRE, InD.ņ・౻ݪ良༤さん

　ダウンタウン地Ҭ部会の主催で毎年ळ
に開催されている「࠙ΰルフ大会」が、
今 年も ύ ロ ス バ ー デスのLos 7erdes 
(.C.で開催されました。幹事の方による
と、前िの࿅習ラウンドの際はӍが߱っ
ていたそうですが、本番ではうって変わり、
カタリナౡを一望できるշでほぼແ෩
という絶好のコンディションの下、当日ू
まった30人が気あいあいとָしい１日
を過ごしました。िはࠞみ合うことで
有໊なコースですが、意外にも༧定よりス
タートがૣまるなどऴ始スムーζに進んだ
のは、幹事さんのおかげですね。
　大会ऴྃ後は੨ۭの下、チッピンググ
リーン上に᩵に設けられたಛ別会場で
࠙会݉表জࣜがとり行われました。ダ
ブルペリア方ࣜの表জでは参加者全員に
ૉఢなが行きわたり、調子が良かっ
た人もそうでなかった人も、お࢈を持っ

サウスベイ地域部会

「Ϗーνクリーンアοϓ」ʹ
จײՃ͠てのࢀ
文ɿ/TT AmeriDa, InD. ・ా有加さん

　9月21日曜日、ロサンθルスらしい੨
ۭの下、%oDkXeiler State BeaDhにて
行われた「ビーチクリーンアップ」に参加し
ました。本イベントにはJBA以外にもෳ数
の団体が参加しており、ビーチはேૣくか
ら団体ごとにおଗいのTシャツをணた人た
ちでわいを見せていました。私ୡJBAか
らの参加者も、されたTシャツをணて、
手ାとバέツをย手に準備ສです。
　最初にイベントの主催団体であるHeal 
the Bayのテルミさんから、ւがԚれる背

絶好のΰルフ日だった大会当日。
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大ഭ力のύフォーマンスも間近で見ることができて大興奮ʂ

おଗいのԫ৭いTシャツをணてクリーンアップにを流した
໘々。

参加者全員で記೦ࡱӨʂ　手に持っているのはお࢈です。

景について説明を受けました。ւに流れて
くるΰミの多くは、֗中でࣺてられӍに流
されてきたものだそうです。ポイࣺてをした
つもりがなくても、自のベランダやఉに
ஔいていた物がӍਫに流されてւに流れて
くることも。それらをӤとצ違いしてւの
やௗたちが食べ、ଉしたりӫཆ失調にڕ
なってしまったりするそうです。自分の家だ
からと外に物をஔきっͺなしにすることで、
知らずに加害者になってしまうこともあると
知り、気を付けようと思いました。
　その後、ΰミरいをスタートʂ　ビーチ
には大きなΰミはطになく、খさなΰミは
୳すのも大変です。それでも目をڽらして
୳すと、プラスチックの破ยやԎの֪ٵ
などが出てくる、出てくる。これらをޡって
ௗやڕが食べてしまうかもしれないと思う
と、ऩूに頭してあっという間に１時間
が経ちました。結果、ݓほどのྔがूまり、
参加者全員のΰミをूめると、バέツ2ഋ
がҲれるほどのྔになりました。
　クリーンアップ後は、JBAが用意したன

食を皆で食べ、自由にラッフルに参加して
解ࢄとなります。一仕事ऴえた後、やか
な෩にਧかれ、ւを見ながら食べるサンド
イッチは、なんだかとてもおいしく感じまし
た。今回の「ビーチクリーンアップ」の
参加は、自વについて改めて考える良い機
会となりました。このような機会をき、
感謝します。

サウスベイ地域部会

「ϛϥマーΤアγϣーόεπアー」ʹ
จײՃ͠てのࢀ
文ɿ,intetsu International EYpress 	U.S.A.
, InD.・サム可ܙさんのご主人、Hou,it Samさん

　9月28日	
、サンディΤΰにあるミラ
マーւฌୂۭߤ基地で開催されたサウスベ
イ地Ҭ部会主催のバスツアーに参加しまし
た。トーランスのϋイブリッドϗテル近く
にूまり、ே9時15分、ミラマー出ൃ。
行きのं内では、ミラマーがロέ地となっ
た映画『トップガン』を見ました。また日
本ۭߤ備のؠҪさんによるۭߤ教ࣨが
行われ、「ඈ行機がඈぶためには何が必要
か？」など、࣭問も多くඈびަい、大人か
ら子どもまでָしめる内༰でした。最後に
はクイζが行われ、大いに盛り上がりました。
　ަ通ौのため౸ணはগ々遅れました
が、その分、期待感がらみました。 私た
ちはやや遠くにバスを駐ंしたため、正໘
入ޱまではシャトルバスにて移動しました。
セキュリティー付近にはたくさんの人がいま
したが、一度通り過ぎると、ۭߤ、ୂ܉Ӊ
会社、ιニーのプレイステーションやト
Ϥタなどのスポンサーによるブースが数多
く出లされ、会場はおࡇりのようでした。

私たちが౸ணした時は、ちょうど米国ւฌ
地上タスクフォース（MA(TF）のۭߤୂ
デϞンストレーション、F�35、7�22�s、
およびւฌୂの地上部ୂのデϞඈ行を間
近で見ることができました。
　JBAの࠲੮は最前ྻ、RAFのレッドア
ローζとւ܉のブルーΤンジェルスがల示
してある࿏の目の前で、気分が高まり
ました。また、レッドブルウイングスーツジャ
ンύーによるૉらしいඈ行が܁りげら
れる間、私は会場の外にల示されているඈ
行機や戦ंを見て回りました。イΪリスۭ
レッドアローζによるアクロバットඈ行܉
は、、ന、੨の3৭のスϞークを使い、
ۭにֆをඳくようにඈび回りとてもܳज़的
でした。
　その後、大トリのブルーΤンジェルスの
ѹרのύフォーマンス。F�18のセットアッ
プ、ύイロット6人の登場から機内にり
むまでのかっこいいԋ出は、まるでステーࠐ
ジショーを見ているようでした。そして、ブ
ルーΤンジェルスがすると、今にも接
৮しそうなくらい見事なダイアϞンドฤୂで
のૢॎを܁りげ、背໘ඈ行ですれ違いを
見せてくれるなど、そのඈ行ٕज़にѹさ
れました。ジェット機がരԻで上ۭを通り
過ぎるたびに、会場は大盛り上がりでした。
　大ഭ力のブルーΤンジェルスのデϞを最
後に、ショーはあっという間にນを下ろし
ました。ۭߤショーを間近で見ることがで
き、とてもو重な時間を過ごせました。最
後にブルーΤンジェルスのࣸਅ、ポスター
をいただき、大満足でした。このようなو
重な体験をさせていただき、本当にありが
とうご͟いました。
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オレンジカウンティ地域部会

「ύンϓΩンङΓπアー」ʹ
จײՃ͠てのࢀ
文ɿHORIBA Instruments InDorporated.・加౻子さん

　10月６日（日）、「TA/A,A Farmsύン
プキンङりツアー」に参加しました。JBA
の参加者以外にもたくさんの家族࿈れが来
ている中、初めて行くタナカフΝームの
さにڻき、中に入るとΦレンジ৭の大きな
かぼちゃがാにΰロΰロと転がっていてϋ
ロウィンらしさにワクワクしました。
　初めにワΰンライドにりました。タナ
カフΝームを一पしてくれるのですが、初夏
にあるイチΰङりイベントの場所やコーン
ാの࿏のԣを通り、他のࡊのऩ֭時
期にも来てみたいと思いました。ワΰンラ
イドではύンプキンをඈばす大๒があると
ころで一୴ఀंするのですが、૾以上に

遠くにඈぶύンプキンにڻきました。ಓ
にはスイカが育っていたり、ブロッコリーാ
があったり、また所々に立っているキティ
ちゃんなどのサンリΦキャラクターがかわい
くて༊されました。
　ワΰンライドの後は自由行動です。かわ
いいミニブタやヤΪのӤやり、お子さん
࿈れだとショベルカーのライドなど、たくさ
んのアトラクションがありました。子ども限
定とのことでできなかったのですが、ࡊ
のऩ֭体験もしてみたかったです。おෲが
ۭいたらタナカグリルでごはんも買うことが
できます。家族࿈れにはとてもおすすめで
きるイベントだと思います。
　最後にύンプキンをબんで持ってؼりま
した。大きなものからখさなもの、いびつ
な形から くؙてコロンとしたもの、いろいろ
あっていましたが、๊えられる大きさのؙ
いかわいいύンプキンをબ。ϋロウィン
まで顔を書いて自に০る༧定です。

オレンジカウンティ地域部会

「現地ߍηϛφー」ʹ
จײՃ͠てのࢀ
文ɿMa[da /orth AmeriDan Operations・ ਿ本ߒ司さん

　アーバインのIUS% Learning Center
で9月21日	
に開催されたJBAΦレン
ジカウンティ地Ҭ部会開催の「現地校セミ
ナー」に参加しました。私は家族とアーバ
インにෝ任して１年半。ಛに長ঁは今年か
らMiddle SDhoolに上がったことで、
、がこれまで以上に大きく変わったためڥ
学校に関する情報を入手するのにਫ਼一ഋで
した。そんな中、本セミナーではIUS%（アー
バイン౷一学校۠）について日本語での情
報ऩूやύネルディスカッションが開催さ
れるということで、りにધという思いで参
加させていただきました。
　セミナーは３部に分かれて行われました。
まず第１部として、IUS%事務ہにて日本
語コーディネーターをされているೇ部さん
から、現地校の入学・ฤ入の手続き方
法や、EL% ʗSEIプログラムを提供してい
る学校の情報などを紹介いただきました。
初めてのւ外ෝ任で不安になる子どもたち
の教育について網羅的にお話を聞くことが
でき、非常に安心しました。また、ೇ部さ
んがอ護者と現地校のઌ生方とのコミュニ
έーションの介役をしてくださるとのこと
で、今後も学校関࿈の問い合わせに不安な
く対ॲできそうです。
　第２部は、現地校のઌ生方通༁を介し
て直接࣭問ができる࣭ٙ応セッションで
した。このセッションは、対象学年ごとに、
ᶃT,（Transitional ,indergarten） ～
２年生（Elementary）、ᶄ３年生～６年生

（Elementary）、そしてᶅ７年生～ 12年
生（Middle � High）という3つのグルー
プに分かれて行われました。私は່が 7年
生のため、3つ目のグループに入り、Irvine 

フΝミリーには絶好のイベント。全員で記೦ࣸਅ。 現地校の教師との࣭ٙ応セッションの༷子。

トウϞロコシാの࿏。

৭ͮいたカボチャがΰロΰロ。



日系不動産仲介企業の
リーディングカンパニー

 

海外への進出企業を一括サポート 

TEL (310)782-7877  
1219 El Prado Ave., TorranDe, CA 90501
info!startsla.Dom　
XXX.starts.Do.Kp�la

スターツは౦証一部上場。 L.A.ళは1989年設立。営業所は
Φールド・トーランスにご͟ います。いつでもお気ܰにお立ちد
りください。日本人スタッフがお待ちகしておりますʂ

オフィスや倉庫、工場などのリースから、社員用住宅まで
不動産に関する事は、お気軽にご相談下さい。

海外への進出企業を
一括サポート

 
Φフィスや、ݿ場から、社員用ॅまで、日系企業༷の不
動࢈ニーζにଈしたサービスを高いレベルで提供いたします。
ҿ食ళのご相ஊもどうぞ。

もちろん、個人の
住宅もサポート

 
ご自のߪ入・ച٫から、ି物݅の管理までお任せ下さい。
投資やઅ੫に関するご相ஊもແ料で受け付け中です。ごؼ国
時の日本でのおॅい୳しもご相ஊ下さい。

●ロサンゼルス店：
TEL (03)6202-0111(代表)  
˟103�0027 ౦ژ中ԝ۠日本３ڮஸ目４ɻ １̌
スターツീ重ऱ中ԝビル
XXX.starts.Do.Kp

●スターツコーポレーション株式会社：

TEL	212
599�7697  
XXX.startsneXyork.Dom

●ニューヨーク店：
TEL	808
947�2280
XXX.startshaXaii.Dom

●ハワイ店：

TEL	408
380�2499
XXX.starts.Do.Kp�sanKose

●サンノゼ店：
TEL	646
708�6194
XXX.kaigai.starts.Do.Kp�dallas

●ダラス店：

ε λ ʔ π ɾ ύ γ ϑ Ο ο Ϋ
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High SDhoolのઌ生が10໊ほどのอ護者
やお子༷と࣭ٙ応に対応してくださいま
した。Englishのઌ生ということで、全て
の࣭問にえていただくのはしかったよう
ですが、学校での༷子や家ఉでの॓題の
対応などについて、有意義なご意見をく
ことができました。また、学校ではࠔった
ことがあれば、す͙カウンセラーのઌ生
相ஊすることをקめてくださいました。
　最後の第３部は、実際に現地校で数年
間過ごされている日本人の生徒さんとその
อ護者の方とのύネルディスカッションで
した。こちらは、お子༷および༷ޚが実
際に体験されてきたࠔやみ、ָしかっ
た経験、今後の進࿏などについて生々しい
情報をたくさんଷでき、自分の່のক来
を考える上で大変参考になりました。今回
は所用の合で່を࿈れていくことはでき
ませんでしたが、今後参加される皆༷はぜ
ひ、お子༷と一緒に参加されることをおק
めします。このような機会を提供してくだ
さったJBAのみなさま、IUS%のみなさま
に感謝கします。

あさひ学園だより

ΦϨンジࣷߍߍҠసʹͭいて
文ɿあさひ学Ԃ事務ہ

　２学期も中൫にさしかかり、ೆカリフォ
ルニアにも気持ちのいいळ෩がਧきる
となりました。あさひ学ԂΦレンジ校はࠒ
今年度８月より、これまで２年間आ用して
いた%oig Intermediate SDhoolからリノ
ベーション事がऴわったSantiago High 
SDhoolに࠶び校ࣷを移転しました。
　今般の移転にい、新たなࢼみとして
༮ஓ部・খ学部1年および２年のԂࣇࣇ
ಐたちは、Clinton Elementary SDhool 

新たにआ用するClinton Elementary SDhoolにて。

Clinton Elementary SDhoolの校ఉには遊具もあり、子ど
もたちがのびのびと遊べるڥ。

の改善ڥやҜ子もখさな子どもの体にదしており、学習ص
が実現しました。

をआ用することになりました。この学校は
Santiago Highにྡ接しており、１つのෑ
地のように使えます。もちろん、フェンスで
ғまれて安全性がอたれています。খさな
子どもたち専用の遊具やトイレがあること
は、本当にܙまれています。༮ஓ部では、
教ࣨ内にトイレが設ஔされており、อ育の
には最దです。また、খ学１、２年のڥ

子どもたちにとってもখ学校のҜ子・ص・
ϗワイトボードの高さやデβインが子ども
の体にదしており、学習ڥが改善される
ものと期待しています。これまで、高校生
が使うҜ子やصで不自由だったことが大き
く改善されました。ܟ意を表するため、理
事会および専務理事が現地校の校長ઌ生
を๚問しました。
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第223回ビジネスセミナー

ニューポートビーチ・
シャンパンブランチクルーズ

トーランス商工会・JBA
グランドミキサー

アメリカン・バレエ・シアター 
The Nutcracker鑑賞

11/22 （金）

11/3 （日）

11/14 （木）

12/14 （土）

企画マーケティング部会

サンタバーバラ・ワイナリーツアー

11/24 （日）

ダウンタウン地域部会

アッパーニューポートベイ自生植物
保護活動と日本食お弁当ピクニック

11/10 （日）

オレンジカウンティ地域部会

パネルディスカッション：帰国子女の
体験談と心理カウンセラーによる心のケア

12/7 （土）

教育文化部会

オレンジカウンティ地域部会

カレッジフットボール 
UCLA vs. USC

11/23 （土）

ダウンタウン地域部会サウスベイ地域部会

レーシングカート体験企画

11/10 （日）

ダウンタウン地域部会

オレンジカウンティ地域部会

ダウンタウン地域部会

12/8 （日）

ハイキング・ゴミ拾い
ボランティア2019年度・第2回

�JBA 2019  本ࡌܝࢽの記事・ࣸਅのແஅෳࣸ、ෳ、転ࡌをېじます。

˞֤イベントのৄ細は、JBAウェブサイトをごཡください。
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